

# 3 février : Saint Anschaire (Oscar), évêque et missionnaire

**Texte de l'Évangile ( Mc 16,15-20):** Puis il leur dit : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui qui refusera de croire sera condamné. Voici les signes qui accompagneront ceux qui deviendront croyants : en mon nom, ils expulseront les démons ; ils parleront en langues nouvelles ;ils prendront des serpents dans leurs mains et, s'ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal ; ils imposeront les mains aux malades, et les malades s'en trouveront bien. »

**Le Seigneur Jésus, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de Dieu. Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer partout l'Évangile. Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient.**

---

**« Ils s'en allèrent proclamer partout l'Évangile. Le Seigneur travaillait avec eux »**

Abbé Antoni CAROL i Hostench  
(*Sant Cugat del Vallès, Barcelone, Espagne*)

Aujourd'hui nous célébrons saint Anschaire (Oscar) (v. 801, Gaule – 865, Saxe), connu comme « l'Apôtre de la Scandinavie ». Dans sa vie, il a incarné le mandat missionnaire du Seigneur : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la création » (Mc 16,15). En l'an 814, il reçut l'habit de saint Benoît. Dès sa jeunesse, Anschaire ressentit au plus profond de lui l'appel du Christ à aller au-delà des limites du connu, à porter l'Évangile non seulement à ceux qui parlaient sa langue, mais aussi aux peuples des lointaines terres du nord de l'Europe.

Comme missionnaire puis évêque de Hambourg-Brême (832), son existence fut un pèlerinage continual parmi des peuples de traditions différentes, souvent païennes,

où la foi était fragile et les ténèbres spirituelles profondes. Il mit en pratique le mandat évangélique avec courage et humilité, prêchant davantage par l'exemple que par les paroles, et vivant les exigences du discipulat : jeûnes, prière, pauvreté et charité envers les pauvres rencontrés sur les chemins.

La vie d'Anschaire nous rappelle que l'annonce de l'Évangile n'est pas une simple tâche intellectuelle, mais qu'elle implique le don total de soi. Le texte de Marc nous présente Jésus envoyant ses disciples avec la certitude qu'il accompagne lui-même la mission : « Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient » (Mc 16,20). Chez Anschaire, ce dynamisme missionnaire devient palpable : il ne marcha pas seul, mais poussé par la force de l'Esprit, affrontant le froid, les incompréhensions et les dangers, sans jamais perdre confiance dans la promesse du Seigneur.

Aujourd'hui, l'Église continue de vivre cette mission universelle. Selon les paroles du pape Léon XIV, « la clé de toute évangélisation est de témoigner de la rencontre personnelle avec le Christ, en transmettant ce que nous avons contemplé et vécu afin que d'autres aussi connaissent le Seigneur ». Saint Anschaire nous invite à renouveler notre engagement quotidien envers l'Évangile, à ne pas craindre de sortir de nous-mêmes et à faire confiance au fait que Jésus Christ continue de confirmer sa Parole dans l'histoire de chaque croyant.